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и отец-тиран
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Боль приходит

с дождем

Субботник 

перенесли
Последний в этом году общегородс-
кой субботник состоится на неделю 
позже запланированного.
Общегородской субботник по озелене-
нию Норильска, запланированный на 
4 сентября, перенесен на 11 сентября. 
Причина – отсутствие горячего водо-
снабжения в жилых домах в период со 
2 по 5 сентября.
Ожидается, что в субботнике при-
мут участие около 1,5 тысячи чело-
век. Запланировано высадить около 
6,7 тысячи кустарников и посеять 
427 кг семян многолетних трав на 
разделительных газонах Централь-
ного района Норильска, Талнаха и 
Кайеркана. 

Хочешь работать – 

помогут
В Красноярском крае взяли “Новые 
рубежи”. Ежегодная акция регио-
нального агентства труда и занятос-
ти населения адресована выпуск-
никам учебных заведений, которые 
не смогли продолжить дальнейшее 
обучение или самостоятельно тру-
доустроиться. 
В рамках нынешней акции “Новые ру-
бежи” молодые люди смогут получить 
квалифицированные консультации 
по поиску работы, самопрезентации, 
написанию резюме, поведению на со-
беседовании с работодателем. Кон-
сультации будут предоставляться как 
по телефонам горячей линии, так и 
непосредственно в центрах занятости 
населения. Кроме того, по всему краю 
будут организованы ярмарки вакан-
сий, гарантированные собеседования, 
встречи с выпускниками, дни откры-
тых дверей, которые помогут молодым 
людям в поиске работы.

Акция продлится до 1 ноября. 

стр. 3

Все школяры получили

подарки от шефов
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В каждом матче

только победа

КОРОТКО О ГЛАВНОМ

ОАО “ГМК “Норильский 

никель” – 5205 рублей.

ОАО “Полюс Золото” – 

1413 рублей.

Лариса ФЕДИШИНА

Как уже сообщал “Заполярный вестник”, нака-
нуне в присутствии Владимира Путина в Нориль-
ске было подписано два соглашения, значение 
которых для нашего города трудно переоценить. 
Первый документ о сотрудничестве Министерс-
тва регионального развития РФ, Красноярского 
края, города Норильска и компании “Норильский 
никель” по переселению северян в более благо-
приятные для проживания районы. Второе со-
глашение – по модернизации развития объектов 
социальной, инженерной инфраструктуры и жи-
лищно-коммунальной сферы в нашем городе. По 
обоим документам после всестороннего обсужде-
ния специалистами должны быть разработаны де-
тальные программы. Сергей Шмаков подчеркнул, 
что работа над ними началась уже вчера. Времени 
норильской администрации отпущено немного 
– два месяца, так что придется поднапрячься. 

Сносить 

и строить

Сегодня многие норильчане задаются воп-
росом, почему федеральные власти обратили на 
Норильск такое пристальное внимание? Можно 
предположить, что свою роль здесь сыграло не 
только понимание важного значения горно-ме-
таллургической компании “Норильский никель” 
в экономике России, высокая оценка ее социаль-
ных программ, но и в целом заинтересованность 
государства в дальнейшем освоении арктической 
зоны, укреплении экономического потенциала 
этой территории, улучшении ее социального кли-
мата. Норильск, похоже, станет базовым городом 
развития российской арктической зоны.

Продолжение 
на 2-й странице ▶

ОБЩЕСТВЕННЫЙ ИНТЕРЕС

Город будет развиваться 
по соглашению сторон
В Норильске построят три современных детских сада, сделают бассейн на улице 

Талнахской, наведут полный  порядок в коллекторном хозяйстве и жилищном фонде. 

Об этом вчера рассказал журналистам глава города Сергей Шмаков, который подчеркнул, 

что вполне удовлетворен итогами рабочей поездки в Норильск премьер-министра России 

Владимира Путина и других чиновников федерального и краевого уровня.

❚

Денис КОЖЕВНИКОВ

Оставить такую дату без вни-
мания руководство Заполярного 
филиала “Норильского никеля” 
не могло. Поздравить учащихся 
и преподавателей школы – ро-
весницы Норильского комбината 
– посчитал своим долгом дирек-
тор ЗФ Евгений Муравьев. Он же 
напутствовал первоклашек, у ко-
торых начался новый и важный 
этап в жизни – школьная пора.

Вот только вчерашние воспи-
танники детских садов об этом 
не подозревали. Они веселились, 
изучая новую для себя среду 
–  товарищей и будущих одно-
классников, стены с наглядной 
агитацией, свои и чужие букеты. 
Казалось, что папы и мамы даже 
сильнее первоклашек волнуются 
в этот день. Волнение усилилось, 
когда стали звучать напутствия 
шефов из пожарной охраны, 
старшеклассников, родителей, 

педагогов. Директор Заполяр-
ного филиала Евгений Мура-
вьев высказал уверенность, 
что, войдя в стены учебного 
заведения в юбилейный и для 
Норильского комбината, и для 
школы год, нынешние перво-
клашки просто обязаны стать 
настоящими норильчанами. А 
помочь им в этом обязуются 
все взрослые.

Затем в праздничный пер-
восентябрьский шум влился 
серебряный голос первого 
школьного звонка. Под зву-
ки нестареющего вальса ма-
лыши отправились в классы. 
И если первый день стал для 
малышей ознакомительным, 
то сегодня начнется тот важ-
ный этап жизни, который 
позволит стать мальчишкам и 
девчонкам настоящими но-
рильчанами. 

Продолжение темы 
читайте на 3-й странице ▶

ДЕНЬ ЗНАНИЙ

Везде первые
Вчера в школе №1, как и везде, торжественно встретили День 

знаний. Праздник для школы в этом году особо значимый, 

потому что начавшийся учебный год является юбилейным 

– первой школе Норильска исполняется 75 лет.

❚

Вера КАЛАБЕКОВА

Есть движение вперед

Во вторник после официальной части визита –  совеща-
ния по вопросам развития Норильска и “Норильского ни-
келя”, а также подписания трех важных соглашений – рос-
сийский премьер встретился с работниками ЗФ. Общение 
длилось около полутора часов и, несмотря на наличие ка-
мер, получилось неформальным. Люди говорили на важные 
для них темы, премьер отвечал, спрашивал, дискутировал и 
даже шутил. 

За ту неделю, что прошла с первой попытки преодолеть 
особенности норильской погоды и приземлиться в аэро-
порту Норильск, Владимир Путин, по его собственному 
признанию, успел не только досконально изучить все мате-
риалы по Норильску и комбинату, но и подвигнуть заин-
тересованных лиц “поплотнее поработать над возможным 
решением этих, достаточно сложных, проблем”. 

– И мне кажется, есть определенное движение вперед, 
– заметил премьер. 

Итогом интенсивного взаимодействия правительствен-
ных структур, акционеров и менеджмента компании стали 
соглашения, о которых “ЗВ” вчера сообщил. В документах 
заложено решение экологической проблемы, переселения 
жителей из районов Крайнего Севера, модернизации инф-
раструктуры ЖКХ и жилищного фонда Норильска. Веду-
щее место в решении этих вопросов отводится градообра-
зующему предприятию – “Норильскому никелю”.

В том, что деньги на претворение в жизнь подписанных 
соглашений есть, премьер даже не сомневается, о чем заяв-
лял неоднократно. Компания достойно прошла сложный 
кризисный период, за что Владимир Путин поблагодарил и 
менеджмент, и всех работников “Норникеля”, и сегодня де-
монстрирует успешные показатели финансово-хозяйствен-
ной деятельности. 

Результаты работы компании хорошо иллюстрирует 
рост стоимости акций “Норникеля”, отметил после совеща-
ния генеральный директор ГМК Владимир Стржалковский. 
Только с начала года они выросли почти на 25%, “Норни-
кель” единственный из 14 мировых промышленных гига-
нтов показал рост, все остальные – в минусе, “включая тех, 
кто пытался учить нас жить и работать”. 

– Мы полностью выполняем и даже перевыполняем 
производственные планы, – сказал Стржалковский. – К 
2015 году планируем сократить выбросы в четыре раза. К 
сожалению, быстро  это сделать невозможно, проблема 
копилась годами и приобрела большую остроту. Реализу-
ем масштабные социальные программы. Я считаю, что мы 
работаем социально ответственно, доходно и рентабельно. 
И не скрою, приятно, что деятельность компании оценена 
однозначно позитивно. 

Владимир Путин подтверждает слова генерального ди-
ректора “Норильского никеля”:

– В компании была спокойная, рабочая, стабильная об-
становка, которая позволила реально преодолеть кризис. 
Если экономика в целом еще не вышла окончательно из 
него, то Норильский комбинат вышел. И это в значительной 
степени благодаря трудовому коллективу.

 “Норникель” способен решать такие масштабные за-
дачи, как строительство собственного ледового флота, 
отметил премьер. Инвестирует в производство. И в силах 
направить на выплату дивидендов 50% своей прибыли, 
что, по мнению премьера, более чем достаточно. Так что 
на вопрос, что хорошего или плохого ждет нас в будущем, 
Владимир Путин ответил однозначно: “Хуже точно не 
должно быть!”

С Севера на юг
В продолжение темы переселения один из участников 

встречи задал Путину “очень большой вопрос для людей 
моего возраста”. 

– На комбинате 18 тысяч работающих пенсионеров, не-
работающих в городе – 20 тысяч. Если нам не помогут, то 
что делать?

– Это острая проблема для всех северов, и для Но-
рильска в том числе, – согласился председатель прави-
тельства. – Очередь выезжающих, как у вас говорят, на 
материк практически не двигается. На мой взгляд, по-
пытка, которая сейчас будет предпринята, может повли-
ять на ситуацию. 

Попыткой Владимир Путин назвал подписание согла-
шения о совместном финансировании программы  пересе-
ления: “Мы договорились о дополнительных источниках  
финансирования  этой программы”. Плюс улучшение ка-
чества жилищно-коммунального  хозяйства, которое на-
ходится, “мягко говоря, не в самом лучшем состоянии”. На 
эти направления в ближайшие годы предполагается выде-
лить дополнительно к тому финансированию, которое уже 
имеется, около 30 млрд рублей.

Уже продуманы и “денежные” источники. Правитель-
ство планирует выделить “Норникелю”, нуждающемуся в 
расширении сырьевой базы, лицензии стоимостью около 
10 млрд рублей. Компания должна будет заплатить эти де-
ньги в федеральный бюджет. 

– По общим правилам, – объяснил премьер, – эти 
средства должны быть погружены в доходную часть бюд-
жета, а потом распределены по всей расходной части. Я 
думаю, нам не сложно будет договориться с депутатами 
Госдумы и выделить отдельной строчкой Норильск. Так 
что те средства, которые будут заплачены за лицензии, 
мы из федерального бюджета вернем норильчанам на 
эту программу. Плюс сам “Норникель” выделит порядка 
10 млрд, столько же – край. Если таким темпом пойдем, 
я очень на это надеюсь, то горизонты оптимизма будут 
расширяться. 

Продолжение на 2-й странице ▶

ПОДРОБНОСТИ

Спасибо за Норильск!
Премьер-министр России Владимир Путин встретился 

с работниками Заполярного филиала “Норильского никеля” 

и ответил на вопросы, важные для норильчан.

❚
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Первый  звонок, 

первый урокЕвгений Муравьев напутствовал первоклашек

Премьер отвечал, спрашивал, дискутировал, шутил
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Начало на 1-й странице

Хлеб и цены
Надо отдать должное – участников встречи ин-

тересовали не только чисто норильские проблемы. 
К примеру, какая ситуация может сложиться на 
рынке зерновых культур и как правительство будет 
реагировать на спекуляции в этой сфере? 

Внутреннее потребление страны – 77–78 млн 
тонн зерна. В прошлые годы собирали значитель-
но больше, и Россия даже смогла превратиться из 
абсолютного импортера в устойчивого экспортера, 
продавая около 20 млн тонн в год. Нынче удастся 
собрать всего 60 млн тонн. Как мы видим, излишков 
нет, самим бы прокормиться, но это не повод для 
повышения цен. 

– Кроме урожая текущего года мы накопили зерно-
вые резервы объемом 9,5 млн тонн, из них 3,5 млн тонн 
фуражного зерна,  которое должно пойти на корм скоту. 
А это очень важно, потому что от этого зависит сохра-
нение животноводства, а значит, цены на мясо и мяс-
ные продукты. Кроме того, у сельхозпредприятий есть 
так называемый переходящий остаток – 21 млн тонн. 

В принципе, заметил Путин, остается даже не-
большой экспортный потенциал, но кто знает, как 
сложится ситуация в следующем году. А потому сле-
дует подстраховаться и оставить излишек при себе. 
Хотя и жаль уходить с позиции ответственного эк-
спортера. 

А что касается спекулянтов, то за ними присмот-
рит Федеральная антимонопольная служба, пообе-
щал премьер.

–  Есть еще одно правило, которое было введено не 
так давно: если в каком-то регионе продолжается ста-
бильный рост цен на жизненно необходимые продук-
ты питания в течение 30 суток на 30%, могут и должны 
быть введены ограничения на дальнейший рост цен. 
Вот из этого будем исходить, я Федеральную антимо-
нопольную службу настраиваю на жесткую работу. 
Посмотрим, что будет происходить на рынке. Пока 
никаких объективных причин  для скачков цен нет. 

И все-таки Норильск – 

не Пикалево
Будем надеяться, что правительство и антимоно-

польщики сумеют сдержать спекулянтов всех мастей, 
мы же вернемся к вопросу, который в последнее вре-
мя звучал все чаще и громче. Причиной тому стал 
конфликт между основными акционерами “Норни-

◀ келя”. Как далеко он может зайти и не пострадают ли 
при этом простые работники компании, повторив 
судьбу жителей Пикалево, а главное – можно ли в 
случае чего рассчитывать на поддержку правительс-
тва – об этом также спросили премьер-министра. 

– Да, конечно, – ответил Владимир Путин. – Как 
вы видели, мы и Пикалево поддержали, прежде 
всего трудовых людей. Но ситуация в Норильске и 
Пикалево совершенно разная. В Пикалево единый 
промышленный комплекс в ходе приватизации раз-
резали по-живому на три части, которые  отдельно 
существовать не могут. И заложили изначально этот 
конфликт, который вылез на поверхность. Каждая 
из этих частей хочет получше жить за счет другой. 
Но в Норильске такого нет. Норильск сохраняется 
как единый производственный комплекс. 

Что же касается конфликта, то мы видим, что 
он есть, подтвердил премьер: “В соответствии с 

законом мы не должны туда вмешиваться, но я на 
что-то обратил внимание. На то, как были распре-
делены дивиденды”. Для сравнения:  конкуренты 
“Норникеля” – компания Xstrata направила на ди-
виденды 7,6% от прибыли, Rio Tinto – 18%, BНР 
– 38,2%, “Казахмыс” – 6,6%. 

– А акционеры “Норильского никеля” распреде-
лили в качестве дивидендов 50% от прибыли – самое 
большое распределение, – подчеркнул премьер. – Я 
думаю, этого достаточно. На порядок больше, чем 
все остальные. 

Может даже случиться, что споры вокруг рас-
пределения дивидендов и необходимости направ-
лять средства на развитие в конечном итоге пойдут 
на пользу компании, предположил Владимир Пу-
тин. Так и вырабатывается наиболее оптимальное 
решение развития. 

– Мы говорили сегодня и по поводу программы 
переселения, и по поводу экологических проблем. 
Надо сказать, акционеры не жадничали, не скупер-
дяйничали, не спорили, все сразу согласились. 

В таком случае, согласились участники встречи, 
пусть спорят, но и решения принимают адекватные, 
не во вред рабочему человеку. А то ведь то, что “про-
исходило в Пикалево, было вопреки здравому смыс-
лу, абсолютно черт знает что. В Норильске, конеч-
но, такое вряд ли возможно. Надо, чтобы здравый 
смысл присутствовал. 50% – да, но не 115%”, – вы-
сказал общую точку зрения мастер с медного завода 
Михаил Шиловский. 

– Конечно. Надеюсь, этим они ограничатся. Тем 
более что я акцентировал на этом внимание, – пос-
тавил точку Владимир Путин.  – Повторю, в Пика-
лево конфликт был заложен в ходе приватизации. Я 
знаю этих приватизаторов. Знаю их лично. Я просто 
не знал, что они натворили в Пикалево, но с удив-
лением увидел там знакомые лица. С некоторыми 
из них работал в мэрии Петербурга. А увидел – а, 
здрасьте. Но, слава богу, там пока удается ситуацию 
удерживать, хотя она тоже до конца не урегулиро-
вана, есть еще проблемы. Но, надеюсь, здравого 
смысла у всех хватит не доводить ситуацию до того, 
чтобы работало правительство.

О насущном
Получив от премьер-министра обнадеживающий 

ответ на “акционерную” тему, участники встречи пе-
решли к более насущным для них сегодня вопросам. 
Народ, в частности, интересовался дальнейшими пер-
спективами программы субсидирования авиаперево-
зок. Очень бы хотелось, чтобы она была расширена и в 
списке городов кроме Москвы появились Красноярск, 
Новосибирск, Самара, Санкт-Петербург. 

Ввиду бюджетных ограничений вряд ли полу-
чится сейчас распространить программу и на дру-
гие категории граждан, но то, что она сохранится, 
Владимир Путин обещал однозначно. 

– Мы приняли решение сохранить программу на 
уровне текущего года. В 2010-м выделили 2,5 млрд. 
В следующем году тоже выделим 2,5 млрд рублей, и 
программа будет сохранена. Что касается расшире-
ния количества городов, есть предложение от губер-
натора края взять, скажем, Сочи, Санкт-Петербург, 
но оставить в рамках прежнего финансирования. 
Норильску на эти цели выделяется 80 млн рублей. 

Положительный для себя ответ получили учас-
тники встречи и на вопрос об “угрозе” повышения 
пенсионного возраста, который в последнее время 
стал часто подниматься в СМИ. Подобных планов 
в правительстве нет, ответил премьер, хотя пос-
тановка проблемы, в общем-то, понятна. Демог-
рафическая ситуация в стране такова, что умень-
шается количество тех, кто работает, но растет 
число людей пенсионного возраста. “Отчисления 
в социальные фонды делают работающие, их ста-
новится все меньше и меньше, а тех, кто получает 
оттуда, – все больше и больше”, – в который раз 
объяснил премьер. 

– Но я все равно считаю, что сейчас у нас нет 
такой необходимости даже ставить в повестку дня 
вопрос о повышении пенсионного возраста. Есть 
дефицит по пенсионному фонду, но федеральный 
бюджет в состоянии покрывать этот дефицит. Дохо-
ды позволяют. И мы пока вопрос о повышении пен-
сионного возраста даже не рассматриваем. 

А чтобы и у пенсионеров, и у работающих 
граждан все было в порядке, необходимо тщатель-
нее поработать над другими социальными воп-
росами. Скажем, больше внимания уделить ме-
дицине: “Мы сегодня договорились о том, что из 
федерального бюджета поможем оснастить ваши 
лечебные заведения. Но и компания могла бы по-
участвовать более активно”. К тому же маловато 
в Норильске, по мнению премьера, спортивных 
объектов – тоже стоит обратить внимание. Кста-
ти, на вопрос, когда же город вновь обретет ста-

дион “Заполярник”, Владимир Путин компетентно 
заявил: “Отвечу: в конце 2011 – начале 2012 года 
обещают закончить”.

Кстати, вопрос финансирования всех этих нуж-
ных объектов, можно сказать, ключевой и для пред-
приятия, даже самого социально ответственного, не 
риторический. Владимир Путин постарался дать на 
него ответ.

– По большому счету “социалку” нельзя вешать 
на предприятия, потому как она тянет их экономи-
ку вниз. Поэтому  мы стараемся везде передавать 
ее муниципалитету. Но все-таки Норильск – осо-
бое место. Во-первых, это очень северный город, 
во-вторых, моногород. И здесь муниципалитету не 
справиться одному – это очевидный факт. 

Будем надеяться, что совместные усилия, под-
крепленные подписанными соглашениями, помогут 
придать значительное ускорение решению проблем. 
А в целом, считает Владимир Путин, всегда есть 
над чем поработать. Взять ту же заработную плату: 
“Ее уровень всегда маленький для тех, кто получа-
ет зарплату, и всегда слишком большой для тех, кто 
ее платит. Но здесь должна быть золотая середина. 
Уровень заработной платы не должен подрывать 
экономику предприятия, но должен соответство-
вать той отдаче, которая требуется от работника. А 
отдача здесь большая”. 

– Экскаваторщик 6-го разряда получает 60 с лиш-
ним тысяч, но есть и такие, которые получают 35, – 
проявил конкретное знание предмета разговора Вла-
димир Путин, – так что есть над чем работать. Хотя 
в целом нельзя сказать, что на это не обращают вни-
мания. Это было бы несправедливо, и внимание об-
ращают, и работают, и инвестпрограмма хорошая, и 
инвестиции в социальную сферу идут. Сейчас начали 
программу “Наш дом”, это хорошо. Так что, повторю 
еще раз, нельзя сказать, что ничего не делается. Дела-
ется, и деньги вкладывают, но есть над чем работать. 

Каждый на своем месте
За полтора часа разговора норильчане успели о 

многом спросить премьера: о Фонде национального 
благосостояния и Олимпиаде в Сочи, о квартплате 
и лесных пожарах, о детско-юношеском спорте и оп-
лате больничных. Конечно же, спросили Владимира 
Путина и о том, собирается ли он баллотироваться 
на выборах 2012 года. 

– Рано об этом говорить, – ответил бывший 
президент России и нынешний председатель пра-
вительства. – По-моему, мы стараемся, работаем, 
на мой взгляд, как минимум удовлетворительно. И 
Дмитрий Анатольевич эффективно работает на сво-
ем месте. Я на своем месте буду заниматься своей 
работой, она мне нравится, и, знаете, я чувствую, 
что у меня получается и получается хорошо. Мне 
часто говорят: вы в ручном режиме многое дела-
ете. На самом деле в условиях кризиса по-другому 
нельзя. Многие вещи мы не “забюрокрачиваем”, а 
достаточно быстро принимаем решения, прямо и с 
ходу. А что будет в 2012 году, посмотрим.

Прощаясь со своими собеседниками, Владимир 
Путин сказал: “Спасибо вам за все, что вы делаете 
в Норильске”.

Вера КАЛАБЕКОВА

Начало на 1-й странице

На уверенности, что Норильск станет форпостом развития 
Арктики, базируется и генеральный план развития города, при-
нятый два года назад. Генплан, по словам Сергея Шмакова, вполне 
корреспондируется с программой улучшения условий прожива-
ния в нашем городе, которая будет создана на основе подписан-
ного 31 августа четырехстороннего соглашения по модернизации 
объектов городской инфраструктуры и ЖКХ. 

Уже сегодня понятно, что речь пойдет о достройке незавер-
шенных жилых зданий. Их сейчас 13, и надо четко определить, 
все ли достраивать, в каком порядке и так далее. О строительстве 
малоэтажных домов (за счет краевых средств), о восстановлении 
“сталинок”, например, по Ленинскому проспекту, 10 (на деньги 
муниципалитета). В Норильске 16 аварийных домов, семь из них 
– “крайне аварийные”, как выразился градоначальник. Понятно, 
что эти здания надо сносить. А что ставить на их месте? Это опре-
делит паспорт территории. Но уже точно известно, что недостро-
енный бассейн на улице Талнахской будет доведен до ума, потому 

◀ что городу очень нужно это спортивное сооружение. Появятся 
в Норильске и три новых детских сада, проект которых с учетом 
современных требований к дошкольным образовательным уч-
реждениям придется разработать архитекторам.

Сергей Шмаков особо подчеркнул, что подписанное соглашение 
по модернизации развития объектов социально-коммунальной ин-
фраструктуры предусматривает выделение Норильску 1 миллиар-
да 880 миллионов рублей на ремонт коллекторного хозяйства. Из 
9 миллиардов 732 миллионов, составляющих наполнение програм-
мы по улучшению условий проживания в заполярном городе.

“Поправим” закон
Стоит ли говорить, как обрадовало норильских пенсионеров 

известие о подписании в ходе рабочей поездки в Норильск Вла-
димира Путина соглашения о переселении северян на материк. 
Этот документ явился итогом многолетней работы, которую вели 
на федеральном уровне сначала местные, затем и краевые власти. 
Сейчас на нашей территории действует только одна программа 

переселения из районов Крайнего Севера – по 125-му закону. Но 
по ней получить жилищный сертификат могут только инвалиды 
первой и второй группы. А в очереди на переселение состоит 11 
тысяч семей, в том числе и “просто” пенсионеров, десятки лет 
отработавших в Заполярье. Сотрудничество Минрегионразви-
тия, Красноярского края, города Норильска и ГМК “Норильский 
никель”  будет подкреплено 17,7 миллиарда рублей. Эти средства 
территория будет получать в течение десяти лет. Сравним: за пос-
ледние три года на программу переселения израсходован 1 мил-
лиард 82 миллиона рублей. И почувствуем разницу. К слову, новая 
программа позволит переселять ежегодно 1216 человек, тогда как 
прежде в год мы имели около 110 квот. 

Куда переселять, на каких условиях, об этом также подумают 
специалисты. Опыт работы с подобными социальными проекта-
ми в норильском управлении содействия переселению граждан 
есть. Известны и регионы, которые предпочтительны для наших 
земляков. Так что, по словам Сергея Шмакова, в новую программу  
будут включены не только районы Красноярского края, но и дру-
гие территории страны. 

– Мы хотим, чтобы квоты распределялись пропорционально 
между всеми очередниками, а не доставались только инвалидам пер-
вой и второй группы, как регламентирует 125-й Федеральный закон.

Действие этого документа на территории не приостанавлива-
ется, просто местные власти немного “поправят” закон. На благо 
всех норильчан, ждущих очереди на переселение.

Лариса ФЕДИШИНА

ОБЩЕСТВЕННЫЙ ИНТЕРЕС

Город будет развиваться по соглашению сторон
❚

ПОДРОБНОСТИ

Спасибо 
за Норильск!

❚

– Обсуждались вопросы инвестиций, 
по которым “Норильский никель” являет-
ся очевидным лидером среди предприятий 
отрасли. “Норильский никель” является 
предприятием, которое составляет основу 
бюджетной сферы Красноярского края. В 
этом смысле Владимир Владимирович дал 
высокую оценку работе комбината. В то 
же время он обратил внимание на то, что 
при всем внешнем благополучии назрева-
ет ряд проблем, для решения которых и 
были расставлены определенные акценты. 

В частности, отметил глава “Интер-
роса”, сейчас весьма актуальна проблема 
обеднения руды. И для того чтобы со-
хранять прежние объемы производства, 
необходимо больший объем руды вовле-
кать в переработку. В том числе такого 
рода проблемы могут быть решены за 
счет вовлечения в производство медного 

концентрата, находящегося в госрезер-
ве. Об этой возможности также говорил 
и премьер-министр. 

Кроме того, стоит больше внимания 
уделить геологоразведке. “Сейчас “Нориль-
ский никель” пересматривает ситуацию в 
этой сфере, объемы геологоразведки будут 
увеличены”, – заявил Владимир Потанин, 
подчеркнув при этом, что в настоящее вре-
мя вовлечение новых запасов идет в три 
раза быстрее, чем их выбытие в процессе 
добычи. И, конечно, главной, стержневой 
является проблема экологии: “Премьер 
поставил задачу скорейшего ее решения”.

Владимир Потанин счел нужным ак-
центировать внимание не на дискуссии 
между акционерами, а на вопросах, чрез-
вычайно важных для всех нас. 

– Компания всегда вела себя по от-
ношению к работникам и остальным 

жителям Норильского промышленного 
района очень ответственно и лояльно, 
– заметил Владимир Потанин. – Соци-
альная стабильность в регионе – один из 
важных элементов, который мы сохра-
ним. Несмотря на наличие конфликта 
или его отсутствие, никто из акционе-
ров не решится посягнуть на это. Поку-
сывать друг друга – один вопрос, а по-
сягнуть на некоторые вещи, которые для 
НПР важны и привычны, – я думаю, что 
это вряд ли”. 

Дальнейшие пояснения главы “Ин-
терроса”, в общем-то, дают ответы на 
многие вопросы: “Для меня конфликта 
как такового не существует, несмотря 
на то что его внешнее проявление ярко 
освещается в СМИ. Есть разные под-
ходы к тому, как предприятие должно 
развиваться и как оно должно управ-
ляться. Мне не хотелось бы необосно-
ванно критиковать кого-либо из своих 
коллег, поэтому скажу лишь, что раз-
ница этих подходов в том числе в том, 
что мы не считаем вмешательство в 
оперативную деятельность компании 
правильным методом”. Столь конс-
труктивный подход, думается, найдет 
адекватную оценку в правительствен-
ных кругах, сохраняющих приличест-
вующий нейтралитет.

Нужный подход
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О том, что у норильчан должна присутствовать 

уверенность в стабильности и хороших перспективах 

“кормильца” – “Норильского никеля”, заявил и глава 

“Интерроса” Владимир Потанин. Главное, что обсуждалось 

на масштабном совещании во вторник, отметил Потанин, – 

это вопросы развития Норильска и “Норильского никеля”. 

Соглашение устанавливает четкие правила игры

Владимир Путин возложил цветы на Голгофе

В центре внимания – развитие Норильска и “Норникеля”

Сергей Шмаков позитивно оценивает подписанные документы



Татьяна ЕРМОЛАЕВА 

– Это давняя традиция, – говорит дирек-
тор школы Юрий Похабов. – Никелевый за-
вод уже не одно десятилетие является нашим 
помощником. Какая бы помощь нам ни была 
нужна, они всегда рядом. Надо отправить 
наших старшеклассников на мероприятие 
или экскурсию – шефы выделяют транспорт. 
Помочь с ремонтом – пожалуйста. Каждый 
год мы формируем трудовые отряды школь-
ников, а рабочие места детям предоставляет 
никелевый завод. Этим летом, например, 
шефы помогли нашей школе установить 11 
камер видеонаблюдения. Специалисты ни-
келевого завода производили монтаж и на-
стройку оборудования. 

Директор показывает одну из таких ка-
мер, установленную в раздевалке. Кстати 
говоря, номерки для гардероба тоже пообе-
щали изготовить шефы. В ближайшее время 
уже должны привезти.

“Забыли слова”
В раздевалке суматоха. Родители помо-

гают детям раздеться и выводят “в свет” на-
рядных первоклассников с цветами. Щелка-
ют фотоаппараты. Еще бы! Память на всю 
жизнь.

– Дочь в первый класс привели, – гово-
рит папа Марины Сушковой. – Старший 

наш сын учится в этой же школе, в седь-
мом классе. 

У семилетнего Владика Севостьянова в 
школу в этот день вообще пришла вся семья. 
Не только папа, мама и старшая сестра-пя-
тиклассница, но даже четырехмесячная сест-
ренка. Мама держит спящую кроху на руках. 
Волнуется. “А мы ничего не боимся!” – в один 
голос утверждают воспитанники подготови-
тельной группы детского сада №45 “Улыбка” 
Саша, Елизавета, Влад и Витя.

– Они пойдут в первый класс в будущем 
году, – объясняет воспитатель Татьяна Ис-
тошина. – А сегодня пришли, чтобы сказать 
напутственные слова первоклассникам. У 
нашего дошкольного учреждения тесная 
взаимосвязь со школой №14. 

Ее слова заглушает музыка. В адрес пер-
воклашек со сцены беспрерывно звучат сти-
хи, песни, поздравления. Детсадовцы перед 
множеством людей все-таки растерялись. 
“Забыли слова”, – констатирует факт перво-
классница с первого ряда. Сконфузившись, 
дошколенок какое-то время молчит, а по-
том хохочет в микрофон. И весь зал смеет-
ся. Правда, недолго. Одиннадцатиклассник 
Богдан Яковенко выводит первоклассницу 
Катю со звенящим колокольчиком в руках. 
А потом старшеклассники вносят подарки 
от шефов – рюкзачки с набором школьных 
принадлежностей.

– Дорогие ребята! – обращается к перво-
классникам и. о. заместителя директора ни-
келевого завода по общим вопросам Андрей 
Фадеев. – Поздравляем вас с этим важным 
днем и желаем терпения и хороших отметок.

Город Компания
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Забыл слова? Это не беда

СПОРТ-ТАЙМ

Только 
победа
В субботу матчем с ЦСКА МФК “Норильский 

никель” открывает очередной сезон. 

О том, что ожидать болельщикам от команды, 

рассказывает спортивный директор 

МФК “Норильский никель” Алексей ОРЛОВ.

– Как Вы оцениваете готовность команды к 
сезону?

– В принципе, эффективность работы, прове-
денной в подготовительном периоде, можно бу-
дет оценивать по итогам выступления команды на 
стартовом отрезке чемпионата. Сейчас мы можем 
констатировать, что весь объем тренировочной и 
соревновательной нагрузки, который был нами за-
планирован, выполнен. На мой взгляд, достаточно 
плодотворно мы поработали на первом трехнедель-
ном учебно-тренировочном сборе. Затем приняли 
участие в традиционном турнире Dina Open Cup, где 
провели три матча. Также выезжали на две товари-
щеские встречи в Алматы, сыграли спарринги со сту-
денческой сборной России, а также с ЦСКА. Во время 
завершающего этапа подготовки команда побывала в 
Екатеринбурге на Кубке Урала, где в пяти поединках 
с командами Суперлиги и казахстанским “Кайратом” 
“обкатывала” различные тактические варианты веде-
ния игры с прицелом на матч первого тура, который 
мы проводим с ЦСКА в Красноярске 4 сентября.

– Расскажите о новобранцах “Норильского 
никеля”… 

– Мне представляется, что из тех новичков, которые 
в этом сезоне пополнили нашу команду, каждый в той 
или иной степени сможет проявить себя в новом кол-
лективе и внести свою лепту в результаты выступления 
клуба в целом. Если говорить о селекционной работе это-
го года, то, на мой взгляд, процентов на девяносто мы ее 
выполнили. Но, как известно, нет предела совершенству. 
Есть такие футболисты, которых мы очень хотим видеть 
в нашей команде, и очень надеюсь, что в скором времени 
мы сможем заключить с ними контракты.

– Что вы можете сказать про календарь сезона- 
2010/11?

– Конечно, чемпионат, который состоит из двад-
цати календарных игр, – это, на наш взгляд, ненор-
мально. Наш клуб выступает за любую структуру 
проведения чемпионата России среди команд Супер-
лиги, где количество официальных игр, проводимых 
каждой командой за сезон, будет в районе пятиде-
сяти. В этом смысле могу поддержать специалистов, 
которые иронично высказываются о возможности 
проведения чемпионата этого года в течение трех-
четырех месяцев вместо восьми-девяти, потому как 
команды будут сталкиваться с трехнедельными пау-
зами между турами, связанными с играми на Кубок 
УЕФА, сборами национальной сборной и так далее. 
Если серьезно, мы имеем то, что имеем. Календарь 
утвержден, и мы строим свою подготовку, опираясь 
на его структуру. 

– Какие задачи ставятся перед командой на этот 
сезон?

– Задачи на сезон прежние – победа в каждом 
матче и, как следствие, первое место в чемпионате. 
Мы нацелены на максимальные результаты. Другое 
дело, что по объективным и субъективным причи-
нам мы можем этих результатов не добиться. Но это 
уже разговор, который надо вести после окончания 
сезона. А сейчас уже без шуток: мы будем бороться 
за победу в каждом матче.

❚

Татьяна РЫЧКОВА

Первоклашки, особенно нарядные девчонки с огромными бе-
лыми бантами, здорово украсили собой вестибюль школы. Родите-
ли с упоением фотографировали детей, держащих в руках букеты. 
Все опрошенные малыши уверяли, что в школу идут без всякого 
страха, буквы знают, считать немного умеют, остается научиться 
писать.

В школе было холодно, примерно плюс десять против плюс 
пяти на улице. Бабушка нарядной девочки Даши, поступающей в 
“нулевку” (подготовительный класс) начала опасаться, что ребенок 
простынет, так как очень склонен к бронхитам. Но Даше нужно 
было держать марку, так как ей выпала честь читать стихотворе-
ние и давать для первоклассников самый первый звонок. Поэтому 
она молча ждала начала праздника в сказочно-легком гипюровом 
наряде, сшитом бабушкой. Впрочем, большинство девчонок были 
одеты так же, лишь на плечи двух спохватившиеся родители наки-
нули палантин и вязаный джемпер.

Дети пришли в школу за полчаса до торжества, еще двадцать 
минут ждали приезда высоких гостей. Наконец они появились в 
сопровождении телеоператоров, которые встали стеной перед ря-
дами зрителей и принялись за работу. Возникла конкуренция: си-
девшие в зале родители первоклассников тоже снимали на камеры 
и фотоаппараты самый торжественный день в жизни своих детей. 
Теперь в лучшем случае объективы ловили операторские спины.  

Между тем праздник начался, и, надо сказать, подготовлен он 
был хорошо. Выступили с приветственным словом директор шко-
лы, мэр города и представитель шефов – Норильской железной 
дороги, мило станцевали барышни в открытых бальных платьях, 
и перед первоклашками появилась Фея науки в голубом, которая 
пригласила в Страну знаний. Ей на помощь подоспела старуха Ша-
покляк с крыской Лариской, встреченная дружным смехом малы-
шей. Уже после интерактивного представления директор раскрыла 
секрет: Фея и Шапокляк вместе с ведущей вечера не кто иные, как 
учителя трех новых первых классов. 

Всем восьмидесяти девчонкам и мальчишкам, впервые 
переступившим порог Страны знаний, вручили подарки от 

“Норильского никеля” – вместительные рюкзаки-ранцы блед-
но-бежевого цвета. Ученица подготовительного класса Даша 
Тарасенко и Роман Слесов из 9а долго звонили колокольчи-
ком. Это был первый звонок для первоклассников школы №31. 
Затем публику пригласили на экскурсию по школе. Одна из 
мамочек подала “Заполярному вестнику” сразу три рацпред-
ложения по профилактике заболеваний ОРВИ: если осень хо-
лодная, хорошо бы переносить День знаний и начало учебы на 
10 сентября, когда включат отопление. Второе: давать тепло в 
школы уже к 1 сентября. Третье: напоминать озабоченным по-
купкой букетов родителям, чтобы они не забыли одеть детей 
в школу потеплее. Лучше всего в шубы. Чтобы День знаний не 
превратился в день простуды.

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

И серебро, и приз
Вратарь студенческой сборной России и МФК 

“Норильский никель” Дмитрий Файзуллин стал се-
ребряным призером студенческого чемпионата мира. 
Дмитрия также признали лучшим вратарем турнира.

❚

Сказочно холодный сентябрь
В школе №31 торжественно встретили День знаний. Правда, в надпись на стене спортзала 

“Сказочный сентябрь” хорошо было бы добавить слово “холодный”. 

Варвара СОСНОВСКАЯ

НТЭК ежегодно поздравляет 
гимназию с 1 сентября и прово-
дит профориентационные уроки 
для старшеклассников в течение 
учебного года. Специалист отдела 
развития социальных программ 
Анастасия Тамбовцева поддержи-
вает тесную связь с учителями, но 
урок компании в школе проводит 
впервые.

– Какая красивая! – донеслось 
с последней парты, когда Анаста-
сию представили первоклассни-
кам. И все сразу же с вниманием 
принялись слушать гостью.

 Выяснилось, что дети пока 
еще не знают, кто такие энергети-
ки, даже мальчик, у которого папа 
работает на ТЭЦ-1… Вообще, 1в 
класс, по крайней мере мужская 
его половина, о будущей профес-
сии еще не задумывается, так ска-
зали почти все опрошенные “Вес-
тником” ребятишки. Еще успеют. 
Зато теперь они узнали, что кроме 
учителей у них есть еще и шефы. 
Об этом им будут напоминать и 
подарки от компании, раздача ко-
торых была предусмотрительно 
перенесена на конец урока.

Поздравив ребят, Анастасия 
Тамбовцева сказала, что шефы 
будут следить за их успехами в 
учебе, и пообещала не раз встре-
титься с ними.

…Артемам, Денисам, Алисам 
за школьные годы предстоит уз-
нать очень многое, в том числе и 
об энергетике. Главное, чтобы все 
эти годы им было и тепло, и свет-
ло в стенах гимназии. В прямом и 
переносном смысле.

ДЕНЬ ЗНАНИЙ

И весь зал улыбался
❚

Уважаемые норильчане! Дорогие ветераны, 
солдатские вдовы, труженики тыла!

Сегодня впервые отмечается День воинской 
славы России – день окончания Второй миро-
вой войны. 65 лет назад, 2 сентября 1945 года, 
был подписан Акт о капитуляции Японии, и это 
событие уже внесено в календари памятных дат 
многих стран мирового сообщества. Окончание 
Второй мировой стало логическим завершением 
победного шествия воинов-освободителей, нача-
того 9 мая 1945 года. У новой памятной даты Рос-
сии есть глубокий исторический смысл. Сегодня 
мы не только произносим слова глубокой благо-
дарности героям войны – советским воинам, но 
и подчеркиваем интернациональную сущность 
Великой Победы, вклад союзников по антигит-
леровской коалиции. Тысячи советских солдат 
участвовали в войне в Тихом океане, многие из 
них, одержав победу в Великой Отечественной, 
отдали жизни за возвращение свободной и счаст-
ливой жизни во всем мире. Наш долг – помнить о 
величии подвига наших соотечественников. Се-
годня, в год празднования 65-летия Победы в Ве-
ликой Отечественной и Второй мировой войне, 
мы вновь вспоминаем тех, чьим мужеством и ге-
роизмом ковалась эта победа, тех, кто не вернул-
ся с этой страшной войны. Светлая память тем, 
кто не дожил до юбилея Победы, низкий поклон 
и безмерная благодарность героям, живущим ря-
дом с нами!  

С уважением,
глава Норильска Сергей ШМАКОВ

Первый урок 
тепла и света
Первый раз в первый класс в юбилейный 

для многопрофильной гимназии №4 год 

пришли не только мальчики и девочки, 

но и представитель шефов – Норильско-Таймырской 

энергетической компании. 
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1 сентября поздравить первоклассников школы №14

 пришли шефы с никелевого завода.
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Теперь у них есть еще и шефы

Перед первым урокомПодарки пришлись по душе

Старуху Шапокляк встречали смехомДать первый звонок Даше Тарасенко помогает Роман Слесов
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Свободное время

Юлия КОХ

История “человеческого 
детеныша”, воспитанного мар-
сианами, не только захватыва-
ет воображение читателя, но и 
подкидывает ему несколько лю-
бопытных идей, над которыми 
можно поразмыслить на досу-
ге. Не зря “Чужака…” называли 
культовым романом 60-х – свои 
размышления об общественном 
благе автор изложил более чем 
убедительно. В конце концов, 
этот роман объявили ни много 
ни мало Библией хиппи, а при-
вязчивое марсианское словечко 
“грок” надолго вошло в моло-
дежный лексикон. 

Эта история – своеобразное 
переложение “Книги джунглей” 
на космический мотив. Завязка 
выглядит многообещающе: пер-
вая марсианская экспедиция, 
состоявшая исключительно из 
семейных пар, терпит неудачу. 
Один из членов экипажа уличает 
свою жену в измене и в ярости 
расправляется с ней. Затем он 
отправляет на тот свет удачли-
вого соперника, а заодно и всех 
остальных, находившихся на 
борту. Самоубийство несчастно-
го космонавта довершает череду 
трагических событий. В живых 
остается только младенец по 
имени Валентайн Майкл Смит 
– плод преступной связи. Земля-
не не спешат снаряжать вторую 
партию исследователей, то и дело 
отвлекаясь на войны и прочие 
глупости. В результате вторая эк-
спедиция находит на чужой пла-
нете вполне взрослого юношу, 
человека по происхождению, но 
марсианина по мировоззрению. 
Космического Маугли забирают 
на родную планету, и тут-то на-
чинается самое интересное.

Первые главы книги чита-
ются на одном дыхании. Автор 
на удивление правдоподобно 
описывает трудности, с кото-
рыми приходится сталкиваться 
“чужаку” в загадочном мире лю-
дей. Основной проблемой Смита 
становится не сильное притя-
жение Земли и даже не юриди-

ческие казусы, связанные с его 
происхождением. Само общение 
с существами, чей образ мысли 
настолько отличается от марси-
анского, превращается для него в 
череду неразрешимых головоло-
мок. В лексиконе Майкла отсутс-
твует множество привычных для 
нас слов. Он не знает, что такое 
смерть или религия, а время и 
пространство воспринимает со-
вершенно иначе. 

Людям тоже сложно понять 
марсианина, который делает из 
увиденного совершенно пара-
доксальные выводы и постоянно 
употребляет непонятное слово 
“грок”. Грок или гроканье в пони-
мании Смита может обозначать 
едва ли не все человеческие дейс-
твия. Его прямое значение “пить”, 
а переносное колеблется где-то 
между “понимать что-либо” и 
“сливаться с чем-либо”. 

Сюжет романа развивается 
динамично, юного марсианина 
пытаются использовать как пеш-
ку в политических, денежных и 
даже религиозных махинациях. 
Однако неземное обаяние не-
винного, словно дитя, Смита 
привлекает на его сторону все 
больше людей. Вскоре беспо-
мощный Маугли превращается 
в настоящего общественного 
лидера, создав нечто вроде новой 
религии. 

Тому, кто решит прочитать 
это несомненно заслуживаю-
щее внимание произведение, 
следует запастись терпением. 
Роман, мягко говоря, объемный, 
поэтому не всякий читатель до-
летает… пардон, дочитывает 
до середины. Быстро и непред-
сказуемо развивающийся сю-
жет постепенно сходит на нет, 
уступая место философство-
ваниям персонажей. Впрочем, 
мысли, которыми они обмени-
ваются, весьма интересны (не 
забывайте, что в 60-е они были 
еще и чертовски свежими). Ис-
пытанию подвергнется также 
широта ваших взглядов. Автор 
призывает возлюбить ближнего 
своего, причем платонически-
ми отношениями дело не огра-

ничивается. Герои ищут себя, 
растут и морально обогаща-
ются, “взращивают близость”, 
как выразился бы Смит. А в ре-
зультате сплошной “свальный 
грех”, который, впрочем, вполне 
устраивает персонажей романа 
в качестве духовной практики. 
Игнорировать распутное пове-
дение Смита не удастся – ближе 
к концу романа близость бу-
дет взращиваться едва ли не на 
каждом шагу. Да и перевод изда-
тельства “Эксмо”, изобилующий 
странными жаргонизмами, не 
раз заставит эстетов помор-
щиться. Хотя вполне возмож-
но, что именно такими словами 
изъясняются герои Хайнлайна в 
оригинальном произведении.    

Все минусы, которые иску-
шенный читатель без труда най-
дет в “Чужаке…”, перечеркива-
ются одним огромным плюсом. 
Этот роман – явление истори-
ческого порядка. Он так искусно 
вплетен в культурный контекст 
своего времени, что может пос-
лужить настоящим пособием по 
философии хиппи. Более того, 
он содержит бесконечно мно-
го аллюзий на всевозможные 
культурные явления, от Библии 
до американской Конституции. 
Этот роман дает пищу для ума, 
переварить которую удается не 
каждому. Чего стоит одна только 
проблема понимания чуждого 
разума, при попытке осмыслить 
которую лично у меня случи-
лось легкое помутнение рассуд-
ка (тот же эффект оказывает на 
мой неокрепший ум и теория 
относительности). Ну а знамени-
тая ирония автора, с которой он 
описывает развитие институтов 
права, церкви и государственной 
власти, превыше всяких похвал. 
Чтобы “огрокать” “Чужака…” 
во всей полноте, придется при-
ложить немало усилий, однако 
ваши труды обязательно оку-
пятся пусть небольшим, но рас-
ширением мировоззренческих 
горизонтов.  

Он что, с Марса, что ли?

Хайнлайна называют патриархом научной фантастики США. 

Его произведения, отличающиеся лихими сюжетными 

поворотами и легким стилем, завоевали любовь 

поклонников жанра по всему миру. Особняком в этом ряду 

стоит роман “Чужак в чужой стране”, заслуживший в свое 

время престижную премию “Хьюго”. 

РЕПЕРТУАР на 4–5 сентября

“Вампирский засос” 12.20

“Мачете” 14.30

“Вампирский засос” 16.35

“Мачете” 18.45

“Вампирский засос” 20.50

“Дочь якудзы” 13.00

“Компенсация” 15.10

“Дочь якудзы” 16.55

“Компенсация” 19.05

“Дочь якудзы” 20.50

“Американец” 13.30
“Неудержимые” 15.50
“Американец” 17.55

“Я прихожу с дождем” 20.15
“Американец” 22.25
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“Мачете”

“Вампирский засос”

Режиссер: Антон Корбайн.
Актеры: Джордж Клуни, Текла Ру-

тен, Брюс Олтман, Виоланте Плачидо, 
Паоло Боначелли, Филиппо Тими, Са-
мули Ваурамо, Бьерн Гранат.

Про что: Фильм снят по рома-
ну Мартина Бута “Очень скрытный 
джентльмен”. 

По сюжету герой Клуни Джек – на-
емный убийца, давно занимающийся 
этой неблаговидной деятельностью. 
После провала очередной операции и 
гибели любовницы он решает, что бе-
рет последнее задание и ложится на 
дно. Но, как всегда, киллерам не везет 
с последними заданиями. Заказ при-
водит его в живописный итальянский 
городок, примостившийся среди кра-
сивых холмов. Джек, привычно вос-
принимающий все как угрозу, посте-

пенно расслабляется. Он знакомится с 
местным священником, а потом влюб-
ляется в прелестную девушку Клару. 
Но не стоит забывать о последнем за-
дании, ведь цель его визита отнюдь не 
отдых среди красот.

“Американец”

Режиссер: Тран Ань 
Хунг.

Актеры: Джош Хар-
тнетт, Элиас Котеас, Ли 
Бьюн-хун, Такуя Киму-
ра, Шон Юэ, Саймон 
Андре, Эусебио Понче-
ла, Расс Кингстон, Теа 
Акино, Тран Ну Йен-Ке, 
Джейкоб Дж. Зиакан.

Про что: В преддве-
рии выхода на широкий 
экран фильма по роману 
Харуки Мураками “Нор-
вежский лес” прокатчи-
ки знакомят зрителя с 
предыдущей работой ре-
жиссера Тран Ань Хунга, 
давно уже ставшего фес-
тивальным любимчиком.

Где-то на Филиппинах 
пропадает сын фармацев-
тического магната – юный 

целитель Шитао. Богач 
обращается за помощью к 
частному сыщику по име-
ни Клайн, который вследс-
твие нервного срыва ушел 
из силовых структур: дви-
нулся умом после того, как 
нашел маньяка, за кото-
рым долгое время гонялся. 
Маньяк, чья сложная худо-
жественная натура застав-
ляла его изготавливать из 
плоти своих жертв скуль-
птуры, стал для Клайна 
проводником в мир боли. 
Как раз эту самую боль из-
лечивает пропавший сын 
миллионера – своеобраз-
ная реинкарнация Иисуса 
Христоса азиатского про-
исхождения.

В арт-триллере “Я 
прихожу с дождем” зри-

телю предстоит столк-
нуться с миром безмол-
вной боли и страданий, 
недосказанности и беско-
нечного дождя, на фоне 
которого будут развора-
чиваться библейские ал-
люзии. Самое верное оп-
ределение – это кино для 
подготовленных эстетов, 
учитывая, что в целом 
лента довольно кровавая 
и жестокая. 

“Я прихожу с дождем”

Режиссеры: Этан Маникис, Роберт 
Родригес.

Актеры: Мишель Родригес, Джес-
сика Альба, Дэнни Трехо, Линдси Ло-
хан, Роберт Де Ниро, Чич Марин, Сти-
вен Сигал, Роуз МакГоун.

Про что: Идея снять фильм про 
наемного убийцу, которого “кину-
ли” сами же заказчики, появилась у 
Родригеса и Тарантино еще в 90-х. 
Осуществить задуманную идею Род-
ригес решил только после выхода 
фильма “Грайдхаус”, в котором в ка-
честве анонса будущих кинопремьер 
был показан трейлер фильма “Маче-
те”, не существовавшего на тот мо-
мент даже в проекте.

В ы с о к о к в а л и ф и ц и р о в а н н ы й 
киллер Мачете бродит по городам 
и улицам Техаса в поисках работы, 
пока его не нанимают некие сомни-
тельные типы для убийства сена-

тора. Однако, прежде чем выстрел 
был сделан, Мачете понимает, что 
его подставили – охрана сенатора 
предупреждена и уже бежит к нему. 
Все последующее время Мачете бу-
дет мстить работодателям при под-
держке своего старого друга-свя-
щенника. 

Режиссеры: Джейсон Фридберг, 
Аарон Зельцер.

Актеры: Дженн Проске, Мэтт Лан-
тер, Дидрих Бадер, Крис Ригги, Ариэль 
Кеббел, Б.Дж. Бритт, Чарли Вебер, Эми-
ли Бробст, Брэдли Доддс, Кен Жонг.

Про что: “Сумеречная сага” имела 
ошеломительный успех во всем мире, 
и, конечно, стоило ожидать, что какая-
нибудь кинокомпания захочет снять 
фильм-пародию на сагу. 

Главная героиня Бекка разрыва-
ется между двумя парнями, облада-
ющими необычными способностя-
ми. Выбор становится труднее, когда 
в дело вмешивается отец Бекки – ти-
ран, до сих пор считающий ее ребен-
ком. Бекка и ее друзья постоянно 
попадают в странные и нелепые си-
туации, и продолжаться все это бу-
дет до выпускного бала.

Сюжет нового детища дуэта “очень 
пародийных режиссеров” полностью 

повторяет сюжет “Сумерек” и частич-
но “Новолуния”. Причем все события 
приправлены американским туалет-
ным юмором, хотя шутки вполне удач-
ны. Всем, кто в состоянии на полтора 
часа полностью отключить мозги, доб-
ро пожаловать. 

Вниманию родителей!
Напоминаем, что постановлением правительс-

тва Красноярского края от 26.06.2010 №335-п внесе-
ны изменения в долгосрочную целевую программу 
“Дети” на 2010–2012 годы, в рамках которой пре-
дусмотрено предоставление мер социальной подде-
ржки родителям (законным представителям – опе-
кунам, приемным родителям) при среднедушевом 
доходе семьи менее полуторакратной величины 
прожиточного минимума на душу населения, уста-
новленной по соответствующей группе территорий 
Красноярского края (далее – ВПМ), совместно про-
живающим с детьми в возрасте от полутора до трех 
лет, которым временно не предоставлено место в 
дошкольном образовательном учреждении или 
предоставлено место в группах кратковременного 
пребывания дошкольных образовательных учреж-
дений, посредством предоставления ежемесячных 
компенсационных выплат.

Выплата компенсации производится граж-
данам РФ, постоянно зарегистрированным по 
месту жительства в муниципальных образова-
ниях Красноярского края, если среднедушевой 
доход семьи получателя не превышает полуто-
ракратной ВПМ (для муниципального образо-
вания “Город Норильск” 1,5 ВПМ на II квартал 
2010 года – 15 298,50 руб.).

Размер ежемесячной компенсации составляет:
✧ 3499,15 рубля – получателям, детям ко-

торых временно не предоставлено место в до-
школьном образовательном учреждении;

✧ 2624,30 рубля – получателям, детям кото-
рых предоставлено место в группе кратковремен-
ного пребывания дошкольного образовательного 
учреждения.  

Для назначения указанной компенсации необ-
ходимо предоставить пакет документов, подтверж-
дающий право на получение данной выплаты:

❶ паспорт получателя (копия и оригинал);
❷ сберегательную книжку (копия и оригинал);
❸ свидетельства о рождении детей (копии и 

оригиналы);
❹ свидетельство о заключении брака (копия 

и оригинал),  свидетельство о расторжении брака 
(копия и оригинал) – при необходимости;

❺ трудовую книжку (копия и оригинал) – для 
неработающих граждан;

❻ выписку из финансового лицевого счета 
или домовой книги по месту жительства родите-
лей и детей;

❼ выписку из решения органа опеки и попе-
чительства об установлении над ребенком опеки 
– на ребенка, находящегося под опекой;

❽ справку, выданную муниципальным орга-
ном управления образования, подтверждающую 
на момент обращения факт временного непредо-
ставления ребенку места в дошкольном образова-
тельном учреждении или предоставления ребенку 
места в группе кратковременного пребывания до-
школьного образовательного учреждения;

❾ справку с места работы или иные докумен-
ты, подтверждающие доход семьи получателя за 
три последних календарных месяца, предшеству-
ющих месяцу подачи заявления. 

При обращении за ежемесячной компенса-
ционной выплатой позже месяца, в котором у 
получателя возникло право на получение ежеме-
сячной компенсационной выплаты, ежемесячная 
компенсационная выплата назначается и выпла-
чивается за истекшее время, но не более чем за 
шесть месяцев до месяца, в котором подано 
заявление о назначении ежемесячной компенса-
ционной выплаты с прилагаемыми к нему необ-
ходимыми документами.

Справки и консультации 
можно получить по адресам:

➣ район Центральный – ул. Советская, 14, 
каб. 14, 19. Телефоны 46-14-36, 46-14-35;

➣ район Талнах – ул. Полярная, 7, каб. 1. Те-
лефон 37-32-51; 

➣ район Кайеркан – ул. Шахтерская, 9а, 
каб. 103. Телефон 39-66-85. 

Часы приема: 
➥ понедельник – с 10.00 до 17.00, обед – с 13.00 

до 14.00; 
➥ вторник – с 14.00 до 18.00;
➥ четверг – с 10.00 до 17.00, обед – с 13.00 до 

14.00. 
Среда, пятница, последний день месяца 

– неприемные. 
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